



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:46

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 23 de febrero de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-“Piñatazos” a granel**

-Magistrados de la CSJ, Guillermo Selva y Edgar Navas, confirman denuncias de LA PRENSA y agregan que hay otros casos en Catarina

-“Parece que hay muchos más casos en otros juzgados del país”, asegura Navas

##### **-Bush amplía el TPS por un año más**

-Nicaragüenses festejaban anoche en Miami

##### **-Cae coca en el Sur**

-Policía captura más de 500 kilos en Peñas Blancas

##### **-Arias gana en Costa Rica**

-Resultados finales emitidos el miércoles indican que el ex presidente Oscar Arias ganó las elecciones en Costa Rica con una ventaja de 18,167 votos sobre su rival Ottón Solís, aunque el Tribunal Electoral no proclamará un ganador hasta que resuelva centenares de recursos de nulidad presentados en los últimos días

#### El Nuevo Diario

##### **-Honduras se rearma**

-Presidente Zelaya ordena enlistar a 4 mil efectivos más en el Ejército

- En Consejo de Ministros ordenó un “reclutamiento educativo” con cuatro mil jóvenes

- También manda a seleccionar mil efectivos de las Fuerzas Armadas para constituir una Policía militarizada

-Inquietud en los ejércitos de El Salvador y Nicaragua, y general Halleslevens expresa que posición debe expresarse como política de Estado

##### **-Azufre y puro con alfileres en Corte Plena**

-Magistrados pasan a lucha esotérica

-Manuel Martínez dice que no cree en esas brujerías, “pero por si acaso mandé a regar agua bendita”

-Guillermo Selva denuncia a sus colegas sandinistas, y además a “los químicos esparcidos”

-Ataques y contraataques en dos actos, con alusiones a la “brutalidad” de los recurrentes liberales y a los magistrados del PLC que los agarraron almorzando en “El Chile”

##### **-Hospitales tomados y pueblo “boqueando”**

-Ningún control sobre bienes de salud pública

-Se agota imaginación para gobernar y sectarismo enfrenta a los gremios

-Pacientes en medio de un enfrentamiento que no entienden y un dolor que nadie atiende

##### **-Orquestan acoso contra Eloísa**

-Acusa otra suspendida por la CSJ como jueza y abogada

-Al parecer, todos los que giraron alrededor del “proyecto Argüello” para sustraer los 600 mil dólares pondrán su querrela contra la periodista de END

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:46

PAG - 2 -

\* Nuestra colega hará frente a cada una de las querellas, mantendrá su acusación contra el magistrado y no se dejará intimidar

-“Mis familiares cayeron con el Agave Azul”

-“Fuera de mi control”, dice comisionado Cordero

-Expresa que es absurdo que avisara para que sacaran la plata, cuando debió haber sido lo contrario

### Editorial

#### La Prensa

##### **Salario mínimo, reajustes y justicia social**

“Según estudios del Banco Mundial, para los pobres el ingreso monetario no es tan importante como el acceso a la comida, vivienda y salud. Sin embargo, a menos que el valor de compra de la moneda se mantenga estable o crezca —lo cual es poco probable en la economía de Nicaragua— la congelación del salario mínimo legal y de los salarios en general es algo que no puede beneficiar a los trabajadores. Estamos claros de que la cuantía del salario mínimo y del salario promedio, no pueden depender de la voluntad de los gobernantes, legisladores y sindicalistas. Dependen de la productividad del trabajo. Ahora bien, si es cierto que el país está produciendo más riqueza es justo que haya una mejor redistribución de la misma. Es justo, pues, que se revise el salario mínimo con base en el crecimiento de la economía y que se reduzcan los megasalarios de políticos y funcionarios, para que lo excesivo que éstos ganan sirva para mejorar el ingreso de los trabajadores. No hay que esperar hasta que los trabajadores protesten por medio de conflictos abiertos (huelgas, paros, plantones) o encubiertos (ineficiencia, ausentismo, improductividad). Después de todo, el incremento de los salarios bajos puede ayudar al aumento de la productividad al redundar en una mejor nutrición de los trabajadores, mayor desempeño de sus funciones y aumento de su autoestima. Una de las principales funciones del Estado es velar por la justicia y la equidad”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:46

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **¿Matar a los tiranos? (Humberto Belli Pereira)**

“El monumento a Rigoberto López Pérez es criticable no sólo por exaltar la cuestionable ética del asesinato político, sino también por representar una iniciativa desfasada u obsoleta. El siglo XX fue, en Nicaragua, el siglo de las tiranías, las de Zelaya, Somoza y Ortega, y en el que buscaban arreglarse las cosas a través del cuartelazo, los asesinatos y las guerras civiles. (Aun con paréntesis refrescantes, como el de René Schick y Violeta Barrios de Chamorro). El nuevo siglo debe ser el de la democracia y la paz, en que habremos de aprender a dilucidar nuestras diferencias a través del voto y el apego a la ley. Pero para eso hay que educar a la nueva generación en un ethos nuevo. Habrá que construir monumentos a los héroes cívicos, que exalten el valor de la convivencia, del trabajo duro, y la paz. Hay muchos. Jorge Eduardo Arellano publicó las minibiografías de más de cien de ellos en su libro Héroes sin fusil. El aporte que hacen a la sociedad debe ser conocido, honrado e imitado. Una juventud, ansiosa por trabajar, crear riquezas, y saldar sus disputas por medios civilistas, será mejor base para un nuevo país que una ansiosa por jalar el gatillo contra los malvados de turno.”

##### **Todo por el poder (María José Zamora)**

“Siempre me sorprende la capacidad que tienen los líderes sandinistas, ya sean estos declarados, encubiertos o disfrazados de disidentes, para acomodarse a las circunstancias, aprovecharse al máximo de las oportunidades y cumplir con los objetivos políticos de su partido a cualquier costo. Aquellas personas que creen en la disidencia de Herty Lewites posiblemente desconocen o se han olvidado de la experiencia en montajes que tiene el sandinismo. El más reciente y ridículo fue escenificado por el diputado Gerardo Miranda, quien supuestamente estaba cumpliendo con una “misión” al pasarse a la bancada del PLC por menos de 24 horas. Sus compañeros sandinistas lo insultaron y lo denunciaron como corrupto mientras estuvo del otro lado, una vez de regreso a su partido, volvió a ser el “compañero” intachable de siempre. ¿No estará Herty Lewites cumpliendo también con una heroica misión?”

##### **En letra pequeña (Fabián Medina)**

“ELECCIONES A como se ven venir las cosas, mejor nos deberíamos ahorrar los casi mil millones que cuestan las elecciones regionales y nacionales y dejemos que sea el Frente Sandinista quien reparta los cargos a su gusto y antojo. Al final, eso es lo que va a suceder, sólo que vamos a hacer el remedo de unas elecciones, donde el Frente decidirá quién vota y quién no, donde el Frente puede declarar a su conveniencia, ilegal o legal, cualquier acto, y donde finalmente el Frente contará los votos. ¿A alguien se le ocurre que el grupo de Daniel Ortega entregará el poder que ha acumulado estos 16 años sólo porque la mayoría de la población así lo quiera? Muchos podrán alegar, que eso ya sucedió una vez. Precisamente, porque ya les sucedió una vez y no tomaron las previsiones necesarias, no existe posibilidad de que ocurra nuevamente. Errar es de humanos, perseverar en el



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:46

PAG - 4 -

error es de idiotas, dirán. REMEDIO PROPIO Y hemos visto a los liberales arnoldistas lloriquear por los rincones, quejándose de lo abusivo que son los sandinistas ahora que controlan las instituciones. Están recibiendo algo de su propia medicina. Eso que ellos viven hoy es apenas una parte de lo que por varios años hemos sentido el resto, cuando liberarles y sandinistas eran socios y hacían juntos las mismas tropelías que hora hace el Frente Sandinista solo”.

### El Nuevo Diario

#### **Los problemas electorales de la derecha política (Oscar-René Vargas)**

“Preocupados por su descenso en las encuestas preelectorales, varios liberales constitucionalistas de alto calibre identifican las causas de su descenso en: la división interna, la mala imagen de su líder, la determinación de integrar la lista de candidatos a diputados únicamente con los incondicionales del “hombre” y la ausencia del apoyo presidencial. Pero sobre todo alertan de otro peligro: un mal candidato presidencial podría arrastrarlos a una debacle. El PLC tampoco ha logrado modernizarse, y a nivel nacional mantiene una estructura rígida, corporativa y clientelar, incapaz de ofrecer una alternativa de cambio democrático para amplios sectores del liberalismo. Otra desventaja del PLC para la elección de 2006 es que tiene un diseño electoral muy primario. Esto significa que su estructura es la de un partido que estaba en el poder, pero ahora está disminuido. Alarmados por la debilidad de su estructura electoral y trabados en otra de sus guerras intestinas, los miembros del PLC palidecen ante la posibilidad de perder la simpatía que les apoyó en las elecciones de 1996 y 2001. Ahora, la disputa por las candidaturas a puestos de elección pone en serio peligro las posibilidades PLC de alcanzar la Presidencia de la República y la mayoría de diputados en la Asamblea Nacional”.

#### **Preguntas al Fomav (Arnulfo Urrutia M.)**

“El caso es que desde hace varias semanas en la Carretera a Masaya, adelante de la Rotonda J.P. Genie, se ven varios equipos del Fomav reparando la carretera. Lo hacen tan bien, que hasta, donde todavía no hay hoyos, cortan el pavimento y lo reparan.

- 1-¿Por qué no reparan así la Carretera Vieja a León, o la Carretera a los Pueblos?
- 2-¿Por qué también no lo hacen (o hicieron, porque ya no sirve) en el trecho: Sébaco-Matagalpa?
- 3-¿Por qué, si hay cráteres (no hoyos) en otras carreteras, están reparando la que aún no los tiene?
- 4-¿Será porque por allí transita a diario el señor presidente, y es bueno que vea al Fomav todos los días?

5-¿Informará el Fomav cuál es el costo por metro lineal de tramo reparado, según el total del presupuesto que invertimos los nicaragüenses en dicha institución?”.

#### **Comentario al artículo “La izquierda y sus demonios” (Alfonso E. Castellón Ayón)**

“Ni la izquierda se moderniza, ni la derecha puede hacer milagros. Mientras haya mentes dañinas que envenenan el ambiente con discursos violentos promoviendo el odio de clases, Nicaragua no saldrá del subdesarrollo social, económico y político. No solamente comparto que “los sistemas totalitarios comunistas sean simples expresiones del virus de la racionalidad instrumental que afectan el



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:46

PAG - 5 -

desarrollo de la civilización occidental” (Vaclav Havel, “Politics and Conscience” 1987 Pág. 147). Dado que nuestro problema nacional es de amplio espectro, encontramos por un lado, los demonios de la izquierda con su demagogia y por otro, una derecha callada, desaparecida y acomplejada tal como la define magistralmente José María Aznar”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-En veremos la Ley de Registro (Pág. 5 A)**

-El presidente de la Comisión de Justicia del parlamento, el liberal Noel Pereira Majano, evitó comentar en qué condiciones se encuentra la Ley de Modernización de los Registros Públicos.

##### **-Avanza ley antisecretividad (Pág. 11 A)**

-La necesidad de cambiar la cultura de la “secretividad” sobre documentos oficiales, fue una de las discusiones más sobresalientes ayer, durante uno de los últimos foros de consulta sobre el proyecto de ley de acceso de la información pública.

##### **-Auditorías en municipios revelan abusos (Pág. 11 A)**

-Fondos se destinaron a otros proyectos o se quedaron en las bolsas de los funcionarios

##### **-Oriental peligra por apagón (Pág. 14 A)**

-Unión Fenosa teme corto circuitos por culpa de conexiones ilegales

##### **-Inmunidad de SIB está atada a reformas (Pág. 5 B)**

-Inmunidad se hará efectiva hasta enero del 2007 según diputados

##### **-Petronic continúa tomada en El Bluff (Pág. 12 B)**

-El plantel de Petróleos de Nicaragua (Petronic), principal distribuidor de combustible en la Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS), amaneció por segundo día tomado por pobladores del puerto El Bluff, jurisdicción de Bluefields, que demandan una solución al problema energético que enfrentan.

#### El Nuevo Diario

##### **-Obando demanda “elecciones nítidas y transparentes”**

-“Hay que buscar el bien de Nicaragua y no de fulano de tal”, comenta

##### **-Representante ante OEA arremete contra Ortega**

-En acto conmemoración del fin de la guerra en Nicaragua

-Lo señala de “extraer poderosos réditos políticos y económicos”, aprovechando la corrupción de Alemán

##### **-“Presidente de Corte engavetó nota de Panamá”**

-El presidente de la Sala Penal de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), Armengol Cuadra, responsabilizó al titular de ese poder el Estado, Manuel Martínez, de mantener retenida la solicitud de auxilio judicial enviada por las autoridades de Panamá en el caso del ex mandatario Arnoldo Alemán.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:46

PAG - 6 -

### **-Prevén gran salto en exportaciones azucareras**

- Ingresos por ventas del dulce pueden alcanzar los U\$100 millones
- Azucareros dicen que abastecimiento nacional estará garantizado
- Katrina hizo aumentar demanda de Estados Unidos

### **Programas de Radio**

#### **Radio Ya**

Programa: **El Súper Reportero**

Conduce: Sergio Miranda

Tema: Comentarios sobre la acción del funcionario de INATEC Libio Manuel Bermúdez Carballo, envuelto en un escándalo de corrupción.

### **Programas de Opinión de TV**

#### **Canal CDNN**

Programa: **Entrevistas CDNN**

Conduce: Plinio Suárez

Invitado: Emet Lang Vice Presidente del Poder Electoral y Mauricio Mendieta directivo de ALN-PC

Tema: Crisis del CSE y Elecciones 2006.

#### **Canal: 11**

Programa: **Causa Común**

Conduce: Eduardo Gonzáles

Invitado: Leonel Teller (Vocero PLC)

Tema: Elecciones regionales.

#### **Canal: 100% Noticias**

Programa: **Voto 2006**

Conduce: Miguel Mora

Invitado: José Antonio Alvarado (Precandidato Presidencial APRE)

Tema: El Dr. Alvarado expresó, que si las elecciones se realizaran a cuatro o cinco bandas, el ganador sería el FSLN, comentó que los sandinistas se han encargado de crear suspicacias entre las fuerzas democráticas, para que estas vayan divididas a elecciones.

### **Noticias de TV**

-La ciudadanía capitalina de bajos recursos, es la que está sufriendo las consecuencias de la crisis del sector salud y hacen un llamada al Gobierno, para que de solución al problema. **(Canal 2 / TV Noticias, CDNN, Canal 8, 100% Noticias)**

-Ermes Morales Presidente de los Panificadores, anunció que a partir del próximo lunes,



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:46

PAG - 7 -

incrementarán el precio del pan. **(Canal 2 / TV Noticias)**

-La dirigencia medica se reunieron la tarde de este miércoles con diputados que conforman la comisión de salud, para que interpele al Ministro Arana y que trate de resolver el problema, expresó Elio Artola. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-Cafetaleros exigen al Gobierno que mejore los caminos, para evitar altos costos de operación. **(Canal 8 / 24 Horas)**